





Guanajuato, Guanajuato, a 26 de julio 2024

Oficio: SSHI/2024

Asunto: Se proporciona opinión.

Dr. Rodrigo Enrique Martinez Nieto Síndico del H. Ayuntamiento

Lic. Eduardo Aboites Arredondo Secretario del H. Ayuntamiento

PRESENTES.

Con el gusto de saludarles desde la Subsecretaria de Hospitalidad e Interculturalidad de la Secretaría del Migrante y Enlace Internacional, me refiero a su oficio DFE/380/2024, referente al hermanamiento con la ciudad de Zahara de los Atunes, Cádiz España, por lo que me permito expresar la siguiente opinion:

La relación entre España y México es histórica, con raíces muy profundas que trascienden hasta el día de hoy, una de las más importantes es el idioma, desde la dimensión cultural compartimos gran riqueza cultural, en ese sentido, el Festival Internacional Cervantino (FIC por sus siglas en español) es un claro ejemplo de la presencia española en la vida cultural de México y del municipio de Guanajuato particularmente.

El FIC celebra la obra maestra "El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha" del dramaturgo español Miguel de Cervantes Saavedra, los primeros antecedentes señalan que el año de 1953 se realizan "Los Entremeses Cervantinos" obras teatrales que se apropian de los espacios públicos del municipio de Guanajuato.









Actualmente, el FIC se ha convertido en el festival cultural y artístico más grande de México y Latinoamérica, el cual se celebra durante el mes de octubre de cada año, en el 2024 se llevará a cabo la edición número 52.

El municipio español de los Zahara de los Atunes, ubicado en la provincia de Cádiz, España, se une a la celebración de las obras de Miguel de Cervantes Saavedra, y es que durante el mes de abril se llevan a cabo las "Jornadas sobre la Picaresca en Época Cervantina" donde resalta la obra del dramaturgo español "La llustre Fregona" y su vinculación directa con el municipio de los Zahara de los Atunes ya que dicha obra se sitúa en ese municipio durante las almadrabas (temporada de pesca de atún).

Las ciudades de Zahara de los Atunes y Guanajuato son parte de la Red de Ciudades Cervantinas, dicha red tiene como propósito impulsar el desarrollo local desde elementos esenciales como lo son: economía, sociales, culturales y educativo.

## En conclusión

El hermanamiento entre el municipio de Zahara de los Atunes y Guanajuato se puede establecer en el contexto del cual ya forman parte, la Red de Ciudades Cervantinas, la amplia experiencia en el sector turístico del municipio de Guanajuato podría guiar la acciones del gobierno municipal de Zahara de los Atunes, el cual busca consolidarse como un destino turístico nacional e internacional, aprovechando su posición geográfica como destino de descanso y con una gran variedad de eventos culturales durante todo el año.









Además, promovería a ambos municipios como referentes del patrimonio cultural inmaterial de Miguel de Cervantes Saavedra y sus obras a nivel internacional, de igual manera fortalecería el rescate y la procuración del buen estado de los lugares con alto valor histórico, y la apropiación de los espacios públicos por parte de la población local y visitante.

Uno de los objetivos de la Subsecretaría de Hospitalidad e Interculturalidad es propiciar los puentes para la proyección y promoción de la riqueza cultural del estado de Guanajuato y sus municipios al mundo, por lo ya mencionado es que resulta pertinente apoyar el hermanamiento de los municipios Zahara de los Atunes y Guanajuato Capital, ambos municipios comparten elementos comunes que pueden enriquecer la interculturalidad de España y México.

Nota: Por patrimonio cultural inmaterial se entienden aquellos usos, representaciones, expresiones, conocimientos y técnicas – junto con los instrumentos, objetos, artefactos y espacios culturales que les son inherentes – que las comunidades, los grupos y en algunos casos los individuos reconozcan como parte integrante de su patrimonio cultural (CULTURA, 2017)

Cordialmente

0

Lic. Jose Luis Vazquez Cordero

Subsecretaria de Hospitalidad e Interculturalidad